

rere Jahre hinaus vorbereitet wird. Nach einem exakten Plan erfolgt gewissermaßen ständig eine Rekonstruktion und technische Erneuerung der Betriebe. Das alles wird organisch mit der Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen im Betrieb und im Bereich des Territoriums verbunden. Es bewährt sich, immer dafür Sorge zu tragen, daß sich die Stammebelegschaft festigt und entwickelt und daß hierbei eine tatkräftige Unterstützung durch die Partei- und Staatsorgane in den Kreisen und Betrieben erfolgt.

Viertens erwächst die Notwendigkeit, ausgehend von den sozialen und ökonomischen Entwicklungszielen, die Aufgaben in Wissenschaft und Technik nach einem einheitlichen Konzept zu bestimmen. Die Grundrichtung dafür haben wir beschlossen. Nunmehr kommt es darauf an, die Ausarbeitung des Staatsplanes Wissenschaft und Technik und insgesamt die Planung von Wissenschaft und Technik auf ein höheres Niveau zu heben sowie den Problemen der Leitung und der ökonomischen Stimulierung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts eine größere Aufmerksamkeit zu schenken.

Was wir brauchen, das sind Leidenschaft und persönliches Engagement bei der Vorbereitung und Durchführung der Produktion neuer Erzeugnisse, so wie sie unsere Volkswirtschaft benötigt. Deshalb gilt es, den teilweise noch vorhandenen Erscheinungen, Schwierigkeiten aus dem Wege zu gehen, die Verantwortung für die Einführung neuer Erzeugnisse in die Produktion hin- und herzuschieben, energisch den Kampf anzusagen. Diese aktive verantwortungsbewußte Einstellung zum wissenschaftlich-technischen Fortschritt und zu seiner ökonomischen Realisierung ist an jedem Abschnitt der Volkswirtschaft erforderlich.

4. Zur engeren Verflechtung der Volkswirtschaft der DDB. mit der Volkswirtschaft der Sowjetunion und zur sozialistischen ökonomischen Integration

Eine entscheidende Voraussetzung für die weitere stabile ökonomische und soziale Entwicklung in der DDR bildet die zielstrebige Vertiefung der sozialistischen ökonomischen Integration mit der UdSSR und den anderen Bruderländern des RGW. Unsere Partei sieht darin auch künftig eine ihrer vorrangigen Aufgaben. Ihre Verwirklichung fördert zugleich die Annäherung der Völker der sozialistischen Staaten auf allen Gebieten des gesellschaftlichen Lebens. Wir sind der festen Überzeugung, daß in Zukunft die weitere Festigung und Vertiefung der sozialistischen ökonomischen Integration in noch weit stärkerem Maße als bisher zur entscheidenden Grundbedingung der sta-